



Activité opérationnelle

42 INTERVENTIONS

du 25 au 26 septembre 2022

Nombre d'appels reçus par le CTA-CODIS : 232



28 SUAP



3 AVP



3 INC



Ø RCH



8 DIV

45 INTERVENTIONS

du 26 au 27 septembre 2022

Nombre d'appels reçus par le CTA-CODIS : 283



25 SUAP



3 AVP



5 INC



Ø RCH



12 DIV

SUAP : Secours d'urgence aux personnes
RCH : risque chimique et radiologique

AVP : accident sur la voie publique
DIV : opération de protection

INC : incendies





Activité opérationnelle

45 INTERVENTIONS

du 27 au 28 septembre 2022

Nombre d'appels reçus par le CTA-CODIS : 282



34 SUAP



5 AVP



3 INC



Ø RCH



3 DIV

- Interventions marquantes -

25 septembre :

Accident de circulation entre deux voitures, commune de La Ferrière Airoux sur D1, 1 blessé grave et 3 blessés légers transportés au CHU.

Le renfort feux de forêt (CCFM) du SDIS 86 en Gironde est rentré et n'est pas reconduit.

26 septembre :

Les sapeurs-pompiers de la Vienne sont intervenus sur la commune de BONNES pour un accident de circulation, 1 blessé état grave transporté médicalisé par le SMUR sur le CHU.

Les sapeurs-pompiers de la Vienne sont intervenus sur la commune de POITIERS, centre commercial AUCHAN SUD pour une fuite de gaz réfrigérant. 3 personnes évacuées, ont pu regagner la boutique. Pas de chômage, le bloc climatisation sera contrôlé par un technicien.

27 septembre :

Les sapeurs-pompiers sont intervenus, sur la commune de Saint Romain, pour un feu de moissonneuse dans un bâtiment de stockage de matériel agricole de 500 m² environ. Deux lances ont été nécessaires pour éteindre l'incendie et éviter les propagations. Un bâtiment attenant de 60 m² a notamment pu être protégé.





Actualités opérationnelles



RENFORT AU PROFIT DU SDIS DE LA GIRONDE

Les moyens engagés pour soutenir le SDIS de la Gironde sont rentrés dans le département de la Vienne dimanche 25 septembre en début de soirée.

Plus précisément, le camion-citerne feux de forêt (CCFM), le véhicule tout usage (VTU) ainsi que les 4 sapeurs-pompiers engagés sont revenus au SDIS de la Vienne.

À ce jour, aucune relève n'est prévue.





Actualités opérationnelles

PARTAGE D'INFORMATION ACCIDENT EN SERVICE (PIAS)

Flash Info SDIS 86

N° 5/2022

LES BONNES PRATIQUES FACE AU RISQUE ROUTIER

LE RESPECT DES RÈGLES DE CONDUITE EN INTERVENTION A PERMIS DE PRÉSERVER LE PERSONNEL DANS LE CADRE D'UN ACCIDENT ROUTIER !



- Respect du Code de la Route
(feu tricolore vert au moment du passage)
- Passage de l'intersection à vitesse réduite
avec utilisation des avertisseurs sonores et lumineux
- Maintien de la maîtrise du véhicule
- Personnel attaché par la ceinture de sécurité à bord
du véhicule de secours au moment de la collision



**OBJET : Rappels relatifs aux règles élémentaires de prudence
en matière de prévention du risque routier.**

**POINTS CLÉS
À RESPECTER**

- Attacher sa ceinture de sécurité dès lors qu'on effectue un déplacement
- Adapter la conduite et la vitesse aux conditions de circulation
(Largeur des voies, bas-côté instable, route glissante...)
- Ne pas conduire lorsque vous n'êtes pas en capacité de le faire
(Fatigue, médicaments...)
- Respecter le Code de la route
(Priorité, intersections, utilisation des avertisseurs sonores et lumineux ...)
- Garder la maîtrise de son véhicule
- Assurer un guidage du véhicule, si nécessaire



SÉCURITÉ
ROUTIÈRE VIVRE,
ENSEMBLE



Sur la route, restons
attentifs !

Retrouvez toute l'actualité des sapeurs-pompiers de la Vienne sur www.sdis86.net ou sur nos réseaux sociaux :





Revue de presse

Insolite



LE VÉHICULE DE RENFORT SECOURS ROUTIER DE LA VIENNE

Par Richard Valsecchi, photographies de l'auteur

Une première en France, le Sdis de la Vienne utilise depuis le printemps 2021 deux véhicules de renfort de secours routiers (VRSR). Plus petits et plus rapides, ils sont conçus à partir d'utilitaires légers. C'est l'aboutissement d'une réflexion menée depuis une dizaine d'années, qui remet très certainement en question l'équipement de nos VSR mais également l'ensemble de la doctrine opérationnelle sur le sujet.

Le Sdis de la Vienne (86) s'est lancé depuis quelques années sur une complète réflexion de sa filière « secours routier ». La démarche débute par la formation des personnels, elle permet de constituer une équipe de référents spécialisés dans ce domaine, tout en améliorant les techniques de désincarcération et d'extraction des victimes. Le service construit sa notoriété en matière d'intervention d'urgence sur les véhicules, notamment avec l'organisation sur le plateau de

Valdivienne, des journées techniques nationales. Elle induit, par la suite, une modernisation de l'ensemble des outils qui deviennent au fil du temps électroportatifs. L'ultime étape permet également de reconsidérer la couverture opérationnelle du risque, d'adapter la réponse, de réduire le nombre de véhicules et de générer par conséquent de réelles économies.

Le maillage territorial est organisé aujourd'hui avec au moins un engin d'abordage « secours routier » en moins de trente minutes du lieu de l'accident.

Il est réalisé avec 16 FPTLSR, 6 FPTSR et 9 CCRSR. Le vecteur de première intervention dispose a minima d'un écarteur, d'une cisaille et d'un étai. Le renfort est alors assuré par un engin d'appui, capable d'apporter toute la compétence de spécialistes, complété d'un conseiller technique et de toute la technicité par un apport de matériels spécialisés.

À partir de 2018, deux anciens VSRM sur châssis Renault Midlum sont mis à profit pour tester ce nouveau concept. Ils sont dépourvus de leur citerne et du



www.soldatdufeu.fr | VIM Magazine | 115

 Retrouvez toute l'actualité des sapeurs-pompiers de la Vienne sur www.sdis86.net ou sur nos réseaux sociaux :




Revue de presse



Insolite

Le véhicule de renfort secours routier de la Vienne

mât d'éclairage, équipés de matériels spécifiques strictement nécessaires pour assurer un appui opérationnel.

Deux utilitaires légers Peugeot Expert pro « Combi long » sont acquis via l'UGAP en 2019, au regard de leur charge utile, leur gabarit, la présence des deux portes latérales coulissantes et du hayon. Un appel d'offres est lancé l'année suivante pour l'aménagement des VRSR. La société Sides retenue travaille en étroite collaboration avec le Sdis de la Vienne bien au-delà de l'aboutissement de ce projet innovant. Le VRSR concentre l'ensemble des matériels de secours routier dont on peut avoir besoin en appui des autres engins, malgré une charge utile limitée à environ 1 500 kg, équipage et aménagement compris. C'est un pari audacieux afin de répartir judicieusement les volumes et les charges dans un espace aussi réduit. Les VRSR sont armés par deux équipiers et un chef d'agrès. Dotés d'un matériel spécialisé et de haute technicité, ils interviennent toujours en renfort des premiers engins de secours conventionnels ; à la demande du COS mais également à l'appel, lorsque les secours ont la notion d'une victime incarcérée dans un véhicule léger ou un poids lourd.

Ces nouveaux vecteurs rejoignent, au printemps 2021, les centres de secours principaux de Châtelleraut et de Poitiers-La Blaiserie.

Le concept du VRSR de la Vienne répond parfaitement au besoin défini à l'origine. Plus petit, plus rapide, mieux équipé et moins coûteux, il s'intègre désormais dans la doctrine opérationnelle départementale. Précurseur dans ce domaine, le Sdis de la Vienne suscite aujourd'hui les curiosités de certains services. ●

Remerciements

Colonel hors classe Christophe Landrieau, directeur du Sdis de la Vienne ; commandant Laurent Ropars, chef du groupement technique et logistique ; commandant Agnès Hubert, cheffe du CSP Châtelleraut ; capitaine Adrien Gransagne, commandant de la compagnie Sud, responsable du département « filière IUV-secours routier » ; monsieur Maxime Lacquit, responsable communication ; monsieur Stéphane Peraud, chef du service parc roulant et matériels ; adjudant Emmanuel Auzenet et les personnels du CSP Châtelleraut.





Revue de presse

VÉHICULE DE RENFORT DE SECOURS ROUTIER DE LA VIENNE	
Châssis	
Type	PEUGEOT EXPERT COMBI PRO 2L HDI LONG
Puissance	120 chevaux / 7 chevaux fiscaux
Énergie	Diesel
Équipage	3 personnels
Longueur	5,31 mètres
Largeur	1,92 mètre
Empattement	3,28 mètres
Hauteur	1,89 mètre
Masse à vide	1,76 tonne
Charge utile	1,34 tonne
PTAC	3,10 tonnes
Affectation	Châtellerault - Poitiers-La Blaiserie
Mise en service	2021
Équipementier	Sides
	1 cisaille RSU180 + batterie - 1 cisaille hydraulique Lukas - Ecarteur SP35AS + batterie - 1 écarteur hydraulique SP49 - 1 mini-cisaille - 1 disqueuse 125 + batterie - 1 scie-sabre - 1 disqueuse thermique - 1 tronçonneuse + lot bûcheronnage - 1 groupe hydraulique V50S - 1 coupe pare-brise
Divers	Bâches matériel - Jeu de protection de coupe - Pince PVC - Produit absorbant - Bâche de rétention hydrocarbures - Commande en sac - Sangles à cliquet PL - Echelle télescopique - Kit adaptateur de jantes - Barre halligan - Coupe boulon - Pelle - Cônes de Lübeck - Valise de protection airbag - Coffrets de douille VL/PL - Caisse à outils - Lot gestion vitrage - Plateforme de travail - Bouclier de protection - Boulonneuse + visseuse - Planche rescate - Demi-planche rescate - Paires de lunettes - Lot de bord véhicule - Extincteur Po - Bouteille ARI
Levage	3 coussins de levage avec flexibles et boîtier de commande
Calage	2 étais stab-fast - 1 jeu de cales polymères - 2 cales escalier - 4 stab-fast XL
Extraction	1 boa - 4 anneaux cousus et mousquetons
Éclairage	2 projecteurs de zone aimantée - 2 projecteurs autonomes - 1 valise balises lumineuses - 3 lampes de casque
Manœuvre de force	1 tir-fort T16 + accessoire - Elingues textiles - Jeu de chaînes - 4 vérins hydrauliques RZ/RZT + flexibles
Sanitaire	1 lot sanitaire - 1 bâche protection





Revue de presse

Deux morts dans un accident de la route à Tournon-Saint-Martin dans l'Indre

Publié le 24/09/2022 à 02:10 | Mis à jour le 25/09/2022 à 08:27



Trois hommes se trouvaient dans le véhicule, deux d'entre eux ont été éjectés lors de la perte de contrôle. Ils sont décédés, le troisième a été légèrement blessé.

© Photo NR, Aziliz Le Berre

C'est peu avant 23 heures ce vendredi 23 septembre qu'un accident d'une voiture seule en cause a eu lieu sur la D6 à Tournon-Saint-Martin. Sur les trois hommes présents dans le véhicule, deux ont été éjectés et sont décédés.

Les circonstances qui ont conduit à la perte de contrôle de la voiture étaient encore méconnues, après l'accident qui s'est produit sur la D6, à Tournon-Saint-Martin peu avant 23 heures vendredi 23 septembre. Trois hommes circulaient dans une voiture de marque Dacia, sur la D6 entre Tournon-Saint-Martin et Lureuil. La voiture a quitté la chaussée et terminé sa course dans un fossé.

Une vingtaine de pompiers mobilisés

Lorsque les secours ont été alertés, peu avant 23 heures, la voiture était immobilisée en direction de Tournon-Saint-Martin. Deux hommes, le conducteur âgé de 45 ans et l'un des passagers âgé d'une vingtaine d'années, ont été éjectés du véhicule.

Les sapeurs-pompiers de l'Indre ont mobilisé d'importants moyens, ils étaient une vingtaine à armer au départ trois ambulances et deux engins de secours routiers, entre autres. L'infirmière des sapeurs-pompiers était également sur place.

Un troisième homme légèrement blessé

Malgré la réanimation effectuée sur place par les secours et le renfort d'une équipe du Samu venue de l'hôpital du Blanc, les deux hommes ont été déclarés décédés sur place.

Un troisième homme, âgé également d'une vingtaine d'années qui se trouvait aussi dans la voiture a, lui, été légèrement blessé. Il a été pris en charge par les secours et conduit à l'hôpital du Blanc.

Des victimes de la même famille

Le premier adjoint de la commune, Bernard Lerat, était sur place ainsi que les services de la gendarmerie. Les trois hommes sont de nationalité roumaine et ont des liens familiaux. Les circonstances de l'accident restent à déterminer. Les débris et poteaux de signalisation heurtés à une centaine de mètres du point d'arrêt du véhicule laissaient apparaître un choc d'une grande violence.

Nouvelle République / Centre Presse, 24/09/2022.



Revue de presse

Choc frontal : une personne piégée dans sa voiture à La Ferrière-Airoux

Publié le 26/09/2022 à 06:25 | Mis à jour le 26/09/2022 à 11:12



FAITS DIVERS JUSTICE - VIENNE

Dimanche 25 septembre 2022, en fin d'après-midi, un accident de la route est survenu entre deux véhicules à la sortie de La Ferrière-Airoux (Vienne), sur la départementale 1, en direction de la commune de Sommières-du-Clain.

Seize pompiers ont dû intervenir, ainsi que trois ambulances et un véhicule du Smur. La route a été barrée pendant plus d'une heure. Selon le service départemental d'incendie et de secours de la Vienne, deux véhicules légers sont entrés en collision « *frontalement* », impliquant quatre personnes, dont l'une s'est retrouvée « *piégée* » à l'intérieur de son véhicule et a dû être prise en charge par le Smur, par principe de précaution.

Aucun blessé grave n'est à déplorer.



Nouvelle République / Centre Presse, 26/09/2022.





Revue de presse

Dissay : il menace les gendarmes avec un couteau

Un homme de 22 ans était jugé en comparution immédiate ce lundi 26 septembre 2022 : quelques jours plus tôt à Dissay (Vienne), alors qu'il était ivre, il avait insulté et menacé des gendarmes avec un couteau.



Écouter l'article

Une succession de mauvaises nouvelles, une nuit sans logement, l'ingestion de trois litres de bière forte et d'une plaquette de morphine ont transformé Louis en silhouette amorphe puis en jeune homme déchaîné et menaçant.

Il est 1 h du matin à **Dissay**, dans la nuit du vendredi 23 au samedi 24 septembre 2022, quand des jeunes signalent à la gendarmerie une personne qui **déambule avec un couteau** dans un état second avant de s'effondrer.

Lorsque la patrouille arrive dans le parc bordant le Clain pour lui porter secours, le jeune homme de 22 ans dort, un couteau suisse pointé vers le ciel dans sa main.

Huit personnes pour le maîtriser

Son réveil est brutal. Il **menace d'emblée, couteau en main**, le gendarme qui lui fait face. Il restera sur le même mode toute la nuit en tentant de frapper le militaire avec son arme.

Malgré le pistolet à impulsions électriques, malgré la contention dans l'ambulance des pompiers, malgré l'environnement hospitalier, il faudra **huit personnes**, dont six gendarmes, pour le maîtriser et le placer à l'isolement.

Une période pendant laquelle, Louis aura multiplié les **menaces de mort** et **les insultes** contre ceux qui voulaient juste l'assister.

"Aucun souvenir"

« *Je n'ai aucun souvenir de ce qui s'est passé. Je regrette ce que j'ai pu dire ou faire. J'aurais dû aller plus loin, personne ne m'aurait embêté. Je ne voulais pas me réveiller le lendemain* », expose le jeune homme sans travail, ni logement, miné par un alcoolisme chronique.

Le tribunal qui le jugeait en comparution immédiate, ce lundi 26 septembre, a prononcé **six mois de prison avec sursis** et deux années de mise à l'épreuve.

Pendant cette période, il devra suivre des soins, travailler et verser 300 € de préjudice moral au gendarme qu'il avait menacé.

Nouvelle République / Centre Presse, 27/09/2022.





Social media

facebook

Sapeurs-pompiers de la Vienne
Publié par Marie Okota · 2 h ·

Pour avoir outragé et menacé de mort 2 sapeurs-#pompiers volontaires, le Tribunal correctionnel de #POITIERS a condamné un agresseur à 6 mois d'emprisonnement avec sursis probatoire et obligation de soins, de travail et d'indemnisation des victimes.

#TouchePasÀMonPompier

2 997 Personnes touchées 452 Interactions ↑ +1,2x moyenne Score de diffusion [Booster la publication](#)



Social media



Tout le monde ▾

Les moyens engagés pour soutenir le [#SDIS](#) de la [#Gironde](#) sont rentrés dans le département de la [#Vienne](#) dimanche 25 septembre en début de soirée.

À ce jour, aucune relève n'est reconduite.



Identifier des personnes

Ajouter description

